



Versus

La disputa por Concepción

Por Carlos Agurto



James Argo
(Indp.- Republicano)

Abogado de la Universidad de Concepción (36) con máster en Gestión de la Universidad de los Andes. Fue seremi de Vivienda y Bienes Nacionales del Biobío, además de consejero regional.

Camilo Riffó
(Independiente)

Arquitecto de la Universidad de Concepción (UdeC), urbanista de la Universidad Católica y candidato a doctor en Estudios Territoriales de la UdeC, tiene 38 años. Fue candidato en la elección municipal anterior y consiguió el segundo lugar.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “A diferencia de otras candidaturas que -ahora- hablan de seguridad, para nosotros la seguridad no es una propuesta, es una convicción y el eje estructurante de nuestro proyecto de ciudad”, dice el candidato apoyado por el partido fundado por José Antonio Kast. Su propuesta es triplicar el presupuesto de seguridad. “Hoy es de un bajísimo 4%, y aumentar la dotación de inspectores. Hoy contamos con 18 inspectores para 235.000 habitantes, queremos priorizar a retirados de las Fuerzas Armadas y Carabineros”, detalla. A esa idea agrega que quieren “mínimo contar con una unidad de estudios y una defensoría de las víctimas potente”. Además busca incluir inteligencia artificial y “nuestro Programa Centinela: pórticos con cámaras lectoras de placa patente en todos los accesos a la comuna”.

● Riffó señala que “hemos desarrollado un Plan Integral de Seguridad participativo, alineado con la reforma sobre los roles municipales”. El objetivo, agrega, es “mejorar y recuperar el espacio público junto a la comunidad y las policías, fortaleciendo iluminación e infraestructura”. Para el arquitecto la coordinación entre el municipio y las policías “es un punto clave”. Su “proyecto estrella” tiene que ver con la modernización de los juzgados de Policía Local, donde pretende digitalizar los procesos para agilizar el ingreso de denuncias y aumentar la eficiencia. “Creemos que acá está uno de los cuellos de botella para acceder a mayor control del comercio ambulante y otros puntos complejos para abordar la seguridad de manera integral”, asevera.

DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

● El exseremi de Vivienda y Bienes Nacionales asegura que “después de 5 años del estallido, Concepción pasa por un mal momento. Los centros y los barrios han sido abandonados por la gestión actual, la inseguridad cruza todos los barrios de la comuna”. Resalta que la comuna no tiene un buen aspecto que involucra lo sanitario y vial. Además, asevera que “la falta de oportunidades y las malas decisiones hacen que los hijos de Concepción estén condenados a vivir en otras comunas o emigrar a Santiago”. Considerando este diagnóstico, critica a la actual administración. “Estamos frente a una gestión mediocre”, afirma.

● Para el candidato independiente, “Concepción está en un momento crucial de su historia, en términos económicos tenemos bajas cifras en comercio y servicios, a su vez, tenemos cifras preocupantes de desempleo e informalidad laboral se agravarán con el cierre de Huachipato, impactando al Gran Concepción”. También dice que el transporte y la seguridad afectan directamente la calidad de vida de los penquistas. “Para ello proponemos planificación urbana y un plan integral de seguridad que se encuentran enlazados para la prevención y la mejora en la calidad de vida”, afirma. En materia de gestión, señala que hay “dificultades en la fiscalización y por ende, en la recaudación de recursos propios”. A su juicio, la comuna ha carecido de capacidad de atraer inversión.

PROYECTO ESTRELLA/ PRIMERA MEDIDA

● Además de la seguridad, para Argo también es prioritario lo que llama “Plan de Recuperación de la Ciudad”. La idea, dice, es conformar un equipo que esté preocupado exclusivamente en recuperar la infraestructura pública abandonada y sacar adelante proyectos como el Mercado Central, el consultorio O’Higgins, el Puente Bicentenario y el Teatro Enrique Molina Garmendia. Su primera medida, eso sí, sería una auditoría financiera, contable y de las unidades operativas del municipio. Señala que “no solo hay problemas de probidad, sino que el municipio hoy no responde ni entrega un servicio a la altura que los vecinos merecen. En temas tan sencillos como renovar licencia, retiro de basura, podas municipales o reponer la luminaria pública estamos muy al debe”. Además de las auditorías, sostiene que “crearemos la unidad de licitaciones y contratos para ordenar todos los servicios que el municipio tiene contratado para la comunidad”.

● Su “proyecto estrella” es parte de las medidas que tienen pensadas en materia de seguridad. La idea de los “Corredores Libres y seguros”, dice, son calles conectadas con iluminación “de primer nivel, veredas en buen estado para caminar con inclusión, cámaras de televigilancia activa con tecnología, patrullajes y fuerte participación comunitaria”. Explica que para la implementación “es fundamental la participación, con formas de vinculación y coordinación para la existencia de locales comerciales que puedan mirar hacia afuera y cuidar en periodos de mayor afluencia de gente, y sean puntos de referencia”. Y como primera medida solicitará una auditoría externa “que nos permita abordar los serios problemas de probidad que vemos al interior del municipio”. Junto con ello, añade que revisarán la legalidad de contratos y contrataciones.